

b. Production fruitière

En matière de tonnes produites, les principales cultures fruitières en 1992 étaient la pomme et le raisin de table, totalisant 780 000 tonnes et 660 000 tonnes respectivement. Comparativement à 1992, la production de ces fruits s'est accrue de quelque 20 %. La production a augmenté pour les principales espèces de fruits, sauf l'abricot (baisse de 6 %). La croissance de la production de poires a été phénoménale (51 %) et la poire - en volume - est devenue le troisième fruit destiné à l'exportation.

c. Production de bétail

On a assisté à une croissance modérée de la production globale dans ce segment, qui s'est accompagnée d'une augmentation de la consommation des ménages (21,7 % pour la période de trois ans, selon les comptes nationaux de la Banque centrale).

D'une part, la production de viande a augmenté très légèrement de 0,5 %, exclusivement à cause de la production accrue de porc (hausse de 21,6 %). La production de viande de boeuf, cependant, a régressé de 9,7 % et celle d'autres viandes - agneau, cheval, chèvre - a aussi reculé.

Par ailleurs, d'autres produits clés dans ce segment ont affiché des hausses importantes : volaille (24 %), oeufs (11 %) et lait (18 %).

Secteur agricole et commerce extérieur

Il est évident que l'une des caractéristiques les plus remarquables du secteur de la foresterie, de l'agriculture et de l'élevage au cours des dernières années a été son apport en devises étrangères dans l'économie chilienne. Dans l'ensemble, cependant, lorsque la Commission de planification agricole (ODEPA) publie sa balance commerciale de la foresterie, de l'agriculture et de l'élevage, elle exagère les données car elle inclut non seulement les exportations de produits forestiers et agricoles, mais aussi toutes les exportations liées au secteur forestier en général, y ajoutant les exportations de l'industrie forestière (bois d'oeuvre, cellulose, papier, imprimés) à celles du secteur de la foresterie et de l'agriculture lui-même. Bien définies, les exportations de produits forestiers et agricoles devraient désigner, comme c'est le cas dans la présente étude, les produits forestiers transformés comme les billes de bois non équarries, l'écorce et d'autres produits de nature semblable.

En 1992, la balance commerciale de ce secteur s'élevait à près d'un milliard de dollars américains - soit 997,7 millions résultant d'exportations d'une valeur de 1 216,2 milliards (FAB) et d'importations d'une valeur de 218,5 millions (CAF). La balance commerciale totale du pays, pour la même période, s'élevait à